



欄について申し上げますと、それぞれ増減がございますが、総定員ワク内の振りかえでございまして、増減ゼロ、こういうような形になつております。

以上、御説明申し上げます。

○政府委員(町田充君) 計画局関係の予算について御説明を申し上げます。  
資料は、昭和三十九年度予算説明書、昭和三十九年一月二十一日付、建設省計画局、こういう印象刷物でござります。

昭和三十九年度におきます計画局所管の予算総額は、一億七千八百四十万四千円でございまして、これを昭和三十八年度の予算に比較いたしますと、二千九万二千円、一二・七%の増でございます。全額行政部費でございます。これららのうちのおもなものを御説明申し上げますと、一番目は、宅地及び公共用地対策の推進のために必要な経費でございまして、これが八百四十二万七千円、昨年に比べまして、六百三十二万五千円の増でございますが、これは、現下の深刻な宅地問題に対処いたしましたために、宅地に関する諸制度の整備をはかるとともに、公共用地取得対策を推進するための経費でございまして、経費の内容を申し上げますと、一つは、昨年御審議をいただきました不動産の鑑定評価に関する法律が、いよいよ今年度から施行になりますので、それに伴います試験の実施の経費であるとか、あるいは登録の経費であるとか、そういう事務的な経費のほかに、全国の主要な個所を選びまして地価の調査を実施いたしまして、これを

何らかの方法で公示することによって  
できるだけ適正な地価というものの形  
成に寄与するとともに、一般公衆に対  
しても、およそ適正な地価がどのくら  
いであるということを公示したいとい  
うふうなことを考えておるわけでござ  
りますが、そのための所要経費、ある  
いは公共用地審議会におきまして、い  
わゆる公共補償——道路、河川等の公  
共事業が施行されるに伴いまして、移  
転ないしは改廃を余儀なくされる農道  
であるとか水路であるとかいうふうな  
公共施設があるわけでございますが、  
そういった從来の公共施設にどの程度  
の補償をすべきかと、いわば個人個人  
に対する補償ではないに、部落なり村  
落なり、そりゃいた公共に対する補償  
をどういうふうに取り扱つたらいいか  
というふうな、いわゆる公共補償の問  
題を検討していただくための予算が計  
上されておるわけでござります。

昨年度より減少した理由でござります。  
第三番目は、国土計画地方計画の確立推進に必要な経費、これはいわば国土計画地方計画の確立の前提となりますが土地、水、交通といった三大要素について必要な調査をすると、こういったための経費でございますが、大規模開発計画といたしましては、昨年度から既に実施いたしておりますところの東京湾及び瀬戸内海の開発計画調査を継続して実施する、地域開発基礎調査といつたしましては、重要水系の水の賦存量、需要量、そういうった利水調査、それから交通体系調査、物資別あるいは輸送機関別旅客別、貨物別によりますところの物資の流動状況を中心としたまことにこの交通体系調査、それから土地利用図作成調査、こういうふうのを実施いたしますとともに、具体的な施設の計画といたしまして、日本横断運河の調査、それから富士川の水を東京に引っぱってまいりますところの富士川導水計画、こういったものについて必要な調査を実施いたしたい、こういう内容の経費でございます。

るわけでございますが、三十九年度を  
おきましては、訓練内容の充実、特に  
地方隊の訓練に対します補助並びに中  
央訓練所——現在静岡県富士宮市根畠  
部落に中央訓練所を建設中でございま  
すが、さらに、その施設の整備拡充を  
はかってまいりたい、こういう経費で  
ござります。

第五番目は、建設技術研究の助成に  
必要な経費でございますが、これは昨  
年度と同額の二千一百万円でございま  
す。内容は、公共投資の増大に対処し  
し、建設技術の進歩向上に資しますよ  
うともに、建設業の企業合理化を促進  
いたしましたために、当省所管の事業に  
関連のある研究に対して助成を行な  
う、こういったために必要な経費であ  
ります。

そのほか、計画局所管の予算といた  
しましては、所管行政にかかる調査統  
計のための経費、これが三千一百二十  
五万一千円、それから建設業の助成監  
督——建設業法を所管いたしまして、  
建設業の助成監督という一般行政を担  
当いたしているわけでございますが、  
それに必要な経費として五百二十九万  
八千円、以上が計画局所管のおもな内  
容でござります。

○委員長(北村暢君) 次に、河川局関  
係についてお願いいたします。畑谷河  
川局長。

○政府委員(畑谷正実君) 河川局關係  
の予算について御説明申し上げます。  
お手元に差し上げてございます昭和三  
十九年度治水関係予算、これについ  
てごらん願い、御説明いたしたいと思  
います。

第一ページに総括的な全体の総事  
業費について書いてございますが、昭

和三十九年度の治水関係の全体の予算額は、総額で一千二百三十六億八千二百万円、その内訳を申し上げますと、治水事業が七百七十六億四千九百五円、海岸事業が三十二億二百万円、災害復旧関係費が四百二十八億三千一百円、こういうふうな内訳になっております。これを事業費に直して申しますと、全部で一千八百十五億八千七百万円、その内訳は、治水事業が一千九十四億七千六百万円、海岸事業が四十九億五千九百万円、災害復旧関係が五百七十一億五千二百万円、こういうふうになつております。

これをこまかく細目別に分けまして、次の二ページと三ページにわたりまして、それぞれの内訳を書いてございます。

表の1をごらん願いまして。一番左のほうの「区分」というところで、治水事業、その内訳が河川・ダム・砂防・建設機械。それから海岸事業が一般の海岸と、それからチリ地震津波対策事業。伊勢湾高潮対策事業、災害復旧、その内訳が災害復旧、災害関連事業、鉱害復旧事業。合計、こういうふうになつてございまして、その右のほうに、昭和三十八年度の当初予算と、それから補正後、これは、補正後におきましては、おもにベースアップの関係と、特に災害に関しましては、当年度の予算の災害の費用があえておるわけですがいまして、それぞれ額が出ております。それに比較しまして三十九年度、それから比較増、こういうふうになつてございまして、治水事業全体を申し上げますと、一番上の行を読んでもらいますと、三十八年度の当初が、事業費で九百八十九億一千万円、補正後で九百





その人間を合理的に再配置することによって、他の工事事務所あるいは本庁、こういったところへ配置がええることによって事業消化力を向上する。それから、いま一つは、職員の研修を中心とした事業量の消化力をふやす。それからさらに第三には、本省並びに付属機関を中心いたしまして、技術水準の向上並びに従来あまり重きを置いておらなかつた技術管理面の合理化、たとえば設計の企画化等を大幅に進めることが、事業遂に事業量の消化力を向上する、これによつて一人一人の資質を向上する、これにより事業量の消化力をふやす。それから強化すると、ということによりまして、一人一人の資質を向上する、これによつて事業量の消化力をふやす。それから強化すると、ということによりまして、一人一人の資質を向上する、これによつて事業量の消化力をふやす。それから強化すると、ということによりまして、一人一人の資質を向上する、これによつて事業量の消化力をふやす。





請願者 滋賀県議会議長 北川  
助弼

紹介議員 西川甚五郎君

主要地方道彦根、水口線は、本県湖東の山辺地帯を南北に縦断し、また水口、枚方線は、湖南の丘陵地帯を西進して大阪府の枚方市と結ぶ重要産業道路である。このたびの名神高速道路の建設を契機として湖東湖南地域は産業の開発がとみに進展し、今や中京、阪神両経済圏の中間拠点に位する近畿の新産業文化都市圏として注目されるところである。最近ではこの地域における産業活動の活発化とともに、国道一号及び八号線はもとより、主要地方道であるこの両路線も国道のバイパスとしてその交通量は急激に増加している。

第二三四号 昭和三十九年一月十四日受付  
請願者 滋賀県議会議長 北川  
紹介議員 西川甚五郎君  
滋賀県水口町地区内の国道一号線と近江鉄道線との平面交差地点の立体交差早期実現に関する請願  
滋賀県水口町から京都府に至る本県内は各所にはなはだしい交通停滞による混雑をきたしその対策に苦心しているところであるが、その一因となつてゐる。

る水口地先国道一号線と近江鉄道の交差する地点に平面交差のため、同地点で一たん停車を行なう車両により、交差点にわたり助長されている現状である。

二月三日予備審査のため、本委員会に左の案件を付託された。

一、日本住宅公団法等の一部を改正する法律案

日本住宅公団法等の一部を改正する法律案

日本住宅公団法等の一部を改正する法律案

(日本住宅公団法の一部改正)  
第一条 日本住宅公団法(昭和三十年法律第五十三号)の一部を次のように改正する。

第五条第一項第八号中「住宅債券」の下に「特別住宅債券若しくは宅地債券」を改め、同条第七項及び第九項中「住宅債券」の下に「特別住宅債券又は日本住宅公団宅地債券(以下「宅地債券」という)」を發行することを希望する者が引き受けるべきものとして、特別住宅債券又は日本住宅公団宅地債券(以下「宅地債券」という)を「特別住宅債券若しくは宅地債券」に改め、同条第七項及び第九項中「住宅債券」の下に「特別住宅債券及び宅地債券」に改める。

第五十二条中「住宅債券」の下に「特別住宅債券」を加える。

第六十一条第一項第四号中「宅地債券」を「特別住宅債券及び宅地債券」に改める。

(住宅金融公庫法の一部改正)

第二条 住宅金融公庫法(昭和二十五年法律第二百五十六号)の一部を次のように改正する。

第五条第一項第八号中「住宅債券」の下に「特別住宅債券」を加える。

第二十一条に次の二項を加える。  
5 監事は、監査の結果に基づき、必要があると認めるときは、総裁又は総裁を通じて建設大臣に意見を提出することができる。

第三十二条第二項中「前条第二号」を「前条第一号の住宅又は同条第一号」に、「日本住宅公団宅地債券」を「特別住宅債券又は日本住宅公団宅地債券」に、「当該宅地」を「当該住宅又は当該宅地」に改める。

5 監事は、監査の結果に基づき、必要があると認めるときは、総裁又は総裁を通じて主務大臣に意見を提出することができる。

第十一条に次の二項を加える。

第二条 住宅金融公庫法(昭和二十五年法律第二百五十六号)の一部を次のように改め、同項を同条第二項とする。

第六条第一項中「設立の」を削り、同条第二項及び第三項を削り、同条第四項中「前各項」を「前項」に改め、同項を同条第二項とする。

第十一条に次の二項を加える。

5 監事は、監査の結果に基づき、必要があると認めるときは、総裁又は総裁を通じて主務大臣に意見を提出することができる。

第十七条の二第一項中「第三

第四十九条第二項を次のように改める。

2 公団は、建設大臣の認可を受けて、第三十一条第一号の住宅又は同条第二号の宅地を譲り受けることを希望する者が引き受けべきものとして、特別住宅債券又は日本住宅公団宅地債券(以下「宅地債券」という)を發行することができる。

第四十九条第一号中「から第三項まで」を削る。

#### 附則

この法律は、昭和三十九年四月一日から施行する。

第四十九条第一号中「から第三項まで」を削る。

十五条の二第二項の規定による特別の定めの適用を受けること」を「第十七条第四項の規定による貸付金に係る土地を譲り受けること」に改める。

第十七条第四項の規定による貸付金に係る土地を譲り受けること」に改める。